

Informe 2024 - Coordination CECA Afrique Talato Philippe KABORE

El papel de los coordinadores regionales es decisivo para la consecución de los objetivos del mayor y más antiguo comité del Consejo Internacional de Museos ICOM, el CECA.

En cada región, el coordinador y los corresponsales nacionales se organizan para impulsar la educación cultural mediante programas y proyectos bien estructurados.

Por nuestra parte, en África, 2024 parece haber sido un año de logros en cuanto a las acciones emprendidas para desarrollar la comisión.

A pesar de que nuestros esfuerzos se ven obstaculizados por la espinosa cuestión de los recursos financieros y el fracaso de Internet, hay que decir que el compromiso y la determinación de los responsables nos han permitido alcanzar una serie de logros en beneficio de la comunidad museística de África.

• **DESARROLLO DE LA CECA EN ÁFRICA**

Como coordinador regional, he presentado ponencias en reuniones nacionales e internacionales de profesionales del patrimonio cultural.

En primer lugar, durante las "sesiones de patrimonio", un concepto creado por el comité nacional del ICOM de Burkina Faso que reúne a profesionales de los museos para debatir sobre grandes temas relacionados con el patrimonio cultural, los museos, el Consejo Internacional de Museos, etc. El tema de este año era "Los comités internacionales del ICOM, funcionamiento y oportunidades".

Así pues, tuve la oportunidad de presentar la CECA, su funcionamiento, sus objetivos y los nuevos responsables en África, al tiempo que invitaba a los participantes a adherirse. Al final de la sesión, tres participantes manifestaron su interés por unirse a la CECA.

La segunda presentación tuvo lugar en la primera conferencia anual del ICOM África, celebrada en Uagadugú del 14 al 18 de octubre de 2024, sobre el tema "*Museos africanos, de la inclusión al aprendizaje permanente*". Fue una oportunidad para debatir con los participantes sobre el funcionamiento de la CECA y las oportunidades que ofrece. Nuestra presentación suscitó varias preguntas de los participantes, a las que intentamos dar algunas respuestas.

La última ocasión de presentar la CECA fue en el taller de Abiyán. Al inicio del taller, volvimos a mostrar una presentación en PowerPoint de la gestión de la CECA, sus ambiciones, las ventajas de la adhesión, el desarrollo de la red y sus perspectivas.

Álbum de fotos de la conferencia regional de Abiyán :

<https://ceca.mini.icom.museum/fr/conferences/conferences-regionales/>

Gracias a los esfuerzos combinados de Marie Clarté, Nicole, Margarita, Philippe y Charlène, el taller se celebró en el Musée des Civilisations de Côte d'Ivoire. Algunos participaron en la elaboración del proyecto y la solicitud de la subvención, otros en la organización práctica del propio taller.

- **MOVILIZAR A LOS AFILIADOS EN TORNO A LAS REDES SOCIALES**

La plataforma de intercambio preferida es el grupo de WhatsApp denominado CECA África (<https://chat.whatsapp.com/LejK9nZe7wh6f5yC049YF0>), que ha servido como principal canal de difusión de información sobre las actividades de la CECA, así como del grupo de coordinación formado por los responsables de la CECA en África.

<https://chat.whatsapp.com/LlfYjc7Q7d1GOYrhIYRrye>

Los distintos corresponsales también han creado grupos de WhatsApp para servir de canales de información a nivel nacional. En particular, Mamadou Samaké (Malí), Imourou Abdoulaye (Benín), Charlène Kossonou (Costa de Marfil) y Djakaria Soré (Burkina Faso) se han mostrado muy activos.

Los demás puntos focales de los países anglófonos parecen no estar a la altura, quizá debido a las diferencias lingüísticas.

En cualquier caso, vamos a trabajar para revitalizar su participación mediante intercambios francos.

- **Conferencia anual en Atenas**

La conferencia anual de la CECA es una oportunidad para relacionarse, compartir experiencias y crear redes. Este año se celebró en Atenas (Grecia) del 18 al 24 de noviembre. Destacó por la ausencia de miembros de la CECA procedentes de África.

El Dream Team, como nos han bautizado en la web de la CECA, avanza poco a poco gracias al compromiso de todos sus miembros, ¡y eso es algo digno de aplauso!

